



HAL
open science

“ Seku, un sport mixtèque (Mexique) ”, Affiche crée dans le cadre du stand “ La balle est dans le camp des langues ” au Village des sciences 2023 (Rennes)

María Angélica García Hernández

► **To cite this version:**

María Angélica García Hernández. “ Seku, un sport mixtèque (Mexique) ”, Affiche crée dans le cadre du stand “ La balle est dans le camp des langues ” au Village des sciences 2023 (Rennes). Village des sciences 2023 (Rennes). Stand “La balle est dans le camp des langues”, Oct 2023, Rennes, France. hal-04617930

HAL Id: hal-04617930

<https://hal.science/hal-04617930v1>

Submitted on 10 Jul 2024

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.



SEKU

Un sport mixtèque (Mexique)

Pratiqué notamment par les bergers sur les plaines des forêts ou les sommets des montagnes, ce sport a connu un certain oubli avec la réduction de l'élevage dans la région, même s'il a continué d'être transmis grâce à la tradition orale. Aujourd'hui, les jeunes générations se le réapproprient et le jouent dans le cœur des villages comme dans les montagnes.

L'une des particularités étonnantes de ce sport, est que quand la lumière du soleil faiblit, il se pratique avec la balle en feu.

Texte basé sur des récits oraux collectés auprès d'anciens pratiquants au village de San Juan Mixtepec, Juxtlahuaca, Oaxaca.